

Jueves 26 de Junio 2025

CMIC NACIONAL

¡Alerta! Infonavit planea vender casas invadidas y desata controversia

(2025-06-25, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha desatado una fuerte polémica con su nuevo plan para vender viviendas invadidas a quienes las ocupan de manera irregular. Según Octavio Romero Oropeza, director general del organismo, la idea es permitir que estas personas adquieran las propiedades a precios muy bajos, incluso si no son derechohabientes. La Secretaría de Gobernación aclaró que las viviendas con denuncias activas por invasión no serán parte de este programa. Sin embargo, esta restricción no parece calmar las preocupaciones de los críticos, quienes piden un análisis más profundo antes de implementar la medida. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** también expresó su inquietud. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, reconoció que el plan podría ayudar a reactivar viviendas abandonadas, pero advirtió que podría normalizar la invasión de propiedades si no se maneja con cuidado.

Pemex afecta a la construcción pública en abril

(2025-06-25, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

La industria de la construcción ha atravesado un nuevo retroceso, cerrando abril en cifras negativas. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el valor de producción de las constructoras cayó un 0.1% respecto al mes anterior, interrumpiendo así el leve auge de 0.6% de marzo, que había puesto fin a ocho meses consecutivos de declive. En términos anuales, la situación es aún más preocupante, con un descenso del 14.4% en comparación con abril del año pasado. A pesar del optimismo manifestado por el gobierno federal y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** sobre una posible recuperación del sector, la falta de inversión pública, especialmente en infraestructura carretera, ha afectado gravemente los resultados.

Se perfila acuerdo por deuda de Pemex

(2025-06-26, Jaime Núñez, Global Media SLP (sitio),)

Será la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, al mando de Edgar Amador, la que haga frente a la deuda que tiene PEMEX, de Víctor Rodríguez Padilla, con sus proveedores. Aunque se ha pagado 30 por ciento de los 24 mil millones de dólares, aún existen deudas que la paraestatal debe a todo tipo de compañías. La presidenta Claudia Sheinbaum hizo una tercera promesa de pago, el fin de semana. Entre julio y agosto tendrán que liquidarse buena parte de los adeudos que tienen en crisis a los miembros de la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros, que lleva Rafael Espino, así como a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, de **Luis Méndez Jaled**, y la Cámara Mexicana de la Industria de Transporte Marítimo, que comanda José Manuel Urreta. De no ocurrir, podrían venir paros técnicos que afectarían la producción de combustible.

DELEGACIONES CMIC

Realizará CMIC su segunda Gran Carrera el 3 de agosto, de 10 y 5 km

(2025-06-25, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

El próximo domingo 3 de agosto a las 6:30 de la mañana se llevará a cabo la Segunda Gran Carrera **CMIC** 2025 en Villahermosa, Tabasco. La carrera, organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Tabasco, contará con dos circuitos de 10 y 5 kilómetros. El **Presidente de la CMIC** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, expresó que el objetivo de la carrera es promover la unión entre los miembros de la cámara, fomentar el deporte y la convivencia. Las inscripciones están abiertas hasta el 30 de junio. La carrera comenzará y terminará en las oficinas de la **CMIC** en Villahermosa.

Realiza CMIC "Sorteo por la esperanza" en beneficio de niños con cáncer

(2025-06-25, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez, y su esposa, Amyne Barrera Abbid, presidenta del voluntariado **CMIC**, realizaron una alianza estratégica con la asociación Darenka para Niños con Cáncer. Juntos, organizaron el "Sorteo por la Esperanza" para apoyar a menores con cáncer, proporcionándoles tratamientos oncológicos, apoyo psicológico, despensas y suplementos alimenticios. El sorteo, avalado por notario público y patrocinado por Autotokio, fue posible gracias a la solidaridad de la comunidad, el apoyo del Gobierno del Estado y el liderazgo filantrópico de Víctor Cruz de Autotokio. Además, el **Presidente de la CMIC**, Julio César Mercado Rodríguez, reconoció a la Gobernadora Maru Campos por su apoyo fundamental en la promoción y realización de eventos de esta magnitud.

Presidente de la CMIC Tabasco se suma al llamado de apoyo de Caninos 911

(2025-06-25, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, expresó su disposición para sumarse al llamado de apoyo lanzado por la asociación Caninos 911 y el colectivo «Amigos sin Voz». Villegas Adriano señaló que la **CMIC** Tabasco ya está colaborando con un refugio de perros ubicado en el municipio de Tenosique, luego de recibir una petición directa por parte de una ciudadana preocupada por la situación de los animales en ese lugar.

CMIC Tabasco a favor del Tren Chontalpa Dos Bocas

(2025-06-25, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, expresó su apoyo al proyecto del nuevo Tren que conectará la Villa Estación Chontalpa con el Puerto de Dos Bocas en el municipio de Paraíso. Villegas Adriano destacó la importancia de las inversiones en construcción e infraestructura en Tabasco y afirmó que los constructores tabasqueños buscarán participar en las licitaciones o trabajos relacionados con la obra. Sin embargo, señaló que la viabilidad del proyecto debe ser analizada por expertos en comercio y transporte.

[Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#),

CMIC Tabasco anuncia 2da. Gran Carrera Atlética 2025

(2025-06-25, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tabasco, anunció la realización de la Segunda Gran Carrera **CMIC 2025**, que se llevará a cabo el próximo domingo 3 de agosto a las 6:30 de la mañana. El evento contará con dos circuitos, uno de 10 kilómetros y otro de 5 kilómetros, y busca fomentar la unión entre los agremiados, además de promover el deporte y la sana convivencia. El costo de inscripción será de 150 pesos para agremiados y 300 pesos para el público en general. Las inscripciones se pueden realizar en las oficinas de la **CMIC** en Tabasco 2000, Villahermosa. La carrera iniciará en las afueras de las oficinas de la **CMIC** y abarcará varias avenidas de la ciudad.

REPORTA CMIC: Cierran al menos 60 constructoras en zona sur de QR

(2025-06-25, Redacción, Caribe Peninsular QROO (Sitio),)

La delegación en Quintana Roo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reportó el cierre de al menos 60 empresas constructoras ante la falta de trabajo, el favoritismo de las empresas foráneas y los largos procesos burocráticos de licitaciones de la obra pública. El dirigente de la **CMIC** en el estado, Ulises Morales Estrada, señaló que el sector de la construcción de Quintana Roo está pasando por una fuerte crisis financiera lo que ha provocado el cierre de al menos 60 medianas y pequeñas constructoras, de la zona sur.

CMIC reclama falta de información sobre presupuesto de obras públicas

(2025-06-25, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Arentsen Dávila Ramírez, informó que aún no se conoce con precisión el presupuesto que ejercerá el gobierno municipal capitalino en obras públicas para este año. Confirió en que durante el segundo semestre se definan los montos, con la expectativa de que el sector recupere dinamismo. Destacó que, en el ejercicio de asignación de obras por tómbola encabezado por el alcalde Leo Montañez, se favoreció a socios de la **CMIC** con proyectos por entre 18 y 20 millones de pesos. Preciso que, por normatividad, este mecanismo no puede superar el 25% del presupuesto anual de obra pública.

Gobierno de Sonora lleva a cabo firma de convenio entre Icatson y CMIC Sonora para fortalecer la industria de la construcción

(2025-06-25, Redacción, Entre Grillos y Chapulines SON (sitio),)

Por primera vez se llevó a cabo la firma formal del convenio de colaboración entre el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Sonora (Icatson) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Sonora, con el firme propósito de promover e implementar programas de capacitación que impulsen el desarrollo de la industria de la construcción en el estado. En el evento de firma del convenio estuvieron presentes el director general del Icatson, Manuel Eduardo Gallegos Salgado, y el Presidente de la **CMIC** Sonora, Adrián Camou Loera, acompañados de representantes de diferentes empresas de la construcción, quienes se mostraron satisfechos con esta sinergia. Con esta colaboración, el Icatson reafirma su compromiso con la formación continua y el desarrollo estatal, para elevar la calidad de la capacitación técnica y profesional en beneficio del sector constructor del estado de Sonora, gracias al respaldo del gobernador Alfonso Durazo Montaño.

Refrendan alianza por un desarrollo urbano con rostro social en Edomex

(2025-06-26, Redacción, Quadratín EDO.MEX (sitio),)

En el marco del 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México, el Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), Carlos Maza Lara, refrendó el compromiso del Gobierno estatal para impulsar un desarrollo urbano que sea ordenado, incluyente y sustentable, como parte del proyecto integral de transformación impulsado por la administración de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Gobierno de Altamira impulsor del desarrollo energético de la zona

(2025-06-25, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio),)

Participa alcalde Armando Martínez en el Foro Consultivo CENAGAS 2025 junto al gobernador Américo Villarreal. El presidente municipal de Altamira, Dr. Armando Martínez Manríquez, participó en el Foro Consultivo CENAGAS 2025, celebrado en el auditorio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, evento que reunió a autoridades federales, estatales y municipales, así como a representantes del sector energético y empresarial. El Dr. Martínez Manríquez destacó la posición estratégica de Altamira en el noreste del país como un punto clave para el desarrollo del sector energético, subrayando el potencial del municipio para atraer inversiones y consolidar proyectos de infraestructura energética que impulsen la economía regional.

[Mundo Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#),

Impulsa Gobierno del EdoMéx desarrollo urbano ordenado, incluyente y sustentable:

Carlos Maza Lara

(2025-06-25, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio),)

El Gobierno del Estado de México impulsa un desarrollo urbano que promueve el crecimiento ordenado, incluyente y sustentable, destacó Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) al asistir al 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México. En representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el Secretario estatal afirmó que para realizar estas acciones es fundamental la alianza estratégica con los constructores para transformar el estado más poblado del país y atender sus necesidades. En este sentido, **Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, afirmó que los integrantes del sector apoyan la visión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez de impulsar infraestructura con sentido social, eficiente y responsable, por lo que el trabajo conjunto con el sector público es posible y necesario para avanzar hacia un territorio más equitativo. Por su parte, Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, refrendó el compromiso de los constructores mexiquenses de estrechar más los lazos con el Gobierno estatal para contribuir a la generación de crecimiento económico sostenido y a la promoción de la sostenibilidad en cada proyecto.

[Agencia de Noticias MX EDO.MEX \(Sitio\)](#),[Crítica Pública EDO.MEX \(Sitio\)](#),[Zona Critica EDO.MEX \(Sitio\)](#),

Tampico, sede estratégica del Foro Consultivo CENAGAS 2025

(2025-06-25, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),)

Al asistir a la instalación del Foro Consultivo del Centro Nacional de Control del Gas Natural CENAGAS 2025 encabezado por el Gobernador del Estado, Dr. Américo Villarreal Anaya y el titular del organismo, dependiente de la Secretaría de Energía, Cuitláhuac García Jiménez, la alcaldesa Mónica Villarreal destacó la importancia estratégica y logística de Tampico y la zona conurbada en el desarrollo energético de la región noreste. Durante el evento efectuado en la

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tamaulipas, la Presidenta municipal subrayó que este foro constituye un espacio para el intercambio de ideas, opiniones y experiencias en el desarrollo de proyectos relacionados con el gas natural como una alternativa para el desarrollo el Desarrollo Sustentable.

[Línea Directa TAMPS \(sitio\)](#).

Retos para la industria de la construcción en Querétaro, ¿Cómo afrontar la contracción?

(2025-06-25, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio),)

La industria de la construcción en Querétaro experimentó una contracción en el valor de la producción del -8.2%; situación que podría atribuirse a la escasez de participación en obra pública. Así lo explicó Álvaro Ugalde Chaparro, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Querétaro, quien coincidió en que el sector ha enfrentado un decremento importante. Esto se debe, señaló, a la falta de participación de obra pública federal, pues la política de la administración morenista ha sido que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se encargue de la realización de obras. Desde la administración federal anterior, encabezada por Andrés Manuel López Obrador, la participación en obra pública de la iniciativa privada afiliada a la **CMIC** se ha reducido entre un 30% y 40%, según las estimaciones de la cámara.

Tren México-Querétaro: Constructores locales buscan participación para reactivar el sector en 2025

(2025-06-25, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio),)

Los constructores agremiados en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Querétaro buscan participar en la obra del tren de pasajeros, en el tramo que pasará de San Juan del Río a la capital. Con ello, prevén amortiguar el impacto de la contracción que experimenta el sector en este 2025. Así lo advirtió Álvaro Ugalde Chaparro, **Presidente de la CMIC** Querétaro, quien estima un crecimiento para la industria de 1.5% para finales de este año. Ugalde Chaparro explicó que el Gobierno del Estado de Querétaro ha apoyado en las gestiones con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para lograr la participación de empresas privadas en el proyecto. Sin embargo, a la fecha, no se ha concretado su participación. Incluso, mencionó que la **CMIC** ya tuvo un acercamiento con Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, general del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles y quien está a la cabeza de la obra. De acuerdo con Ugalde Chaparro, la SEDENA ya tiene información sobre las especialidades de los constructores locales y hay empresas agremiadas que, incluso, se encuentran inscritas en el padrón de contratistas.

Gobierno de Sonora lleva a cabo firma de convenio entre Icatson y CMIC Sonora para fortalecer la industria de la construcción

(2025-06-26, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio),)

Por primera vez se llevó a cabo la firma formal del convenio de colaboración entre el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Sonora (Icatson) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Sonora, con el firme propósito de promover e implementar programas de capacitación que impulsen el desarrollo de la industria de la construcción en el estado. Esta alianza representa un compromiso conjunto por elevar la calidad de la capacitación técnica y profesional en beneficio del sector constructor de la entidad, y permitirá implementar cursos, talleres y certificaciones que contribuyan al desarrollo de capital humano altamente

calificado, con un enfoque práctico y alineado a las exigencias del mercado actual, acorde con la integración de nuevas tecnologías. En el evento de firma del convenio estuvieron presentes el director general del Icatson, Manuel Eduardo Gallegos Salgado, y el **Presidente de la CMIC** Sonora, Adrián Camou Loera, acompañados de representantes de diferentes empresas de la construcción, quienes se mostraron satisfechos con esta sinergia. Con esta colaboración, el Icatson reafirma su compromiso con la formación continua y el desarrollo estatal, para elevar la calidad de la capacitación técnica y profesional en beneficio del sector constructor del estado de Sonora, gracias al respaldo del gobernador Alfonso Durazo Montaña.

Impulsa gobierno estatal desarrollo urbano ordenado, incluyente y sustentable: Maza

(2025-06-26, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 7)

El Gobierno del Estado de México impulsa un desarrollo urbano que promueve el crecimiento ordenado, incluyente y sustentable, destacó Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) al asistir al 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México. En representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el Secretario estatal afirmó que para realizar estas acciones es fundamental la alianza estratégica con los constructores para transformar el estado más poblado del país y atender sus necesidades. Por su parte, Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, refrendó el compromiso de los constructores mexiquenses de estrechar más los lazos con el Gobierno estatal para contribuir a la generación de crecimiento económico sostenido y a la promoción de la sostenibilidad en cada proyecto.

Obra pública federal genera estabilidad al sector: CMIC

(2025-06-26, Adriana García, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 19)

El presidente de la delegación de la Cámara de la Industria Mexicana de la Construcción (**CMIC**) en el Estado de México, Arnulfo Martínez, afirmó que la obra pública de orden federal repercute en varios proyectos en la entidad, lo cual permitirá tener un panorama más estable para el cierre de 2025. Uno de los proyectos más importantes en la zona oriente contemplado a lo largo del sexenio que encabeza la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó: "Es el impacto en los municipios de oriente, hay municipios que se van a impactar durante el sexenio de la presidenta Claudia y hay una parte muy importante de más de tres 3 mil millones de pesos a impactar".

Lluvia que se nos va de las manos

(2025-06-26, Redacción, Eje Central (sitio),)

Uno de los organismos que contribuye al desarrollo nacional y al reconocimiento internacional de la calidad mexicana, es la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), presidida por Raúl Tornel y Cruz, que a la fecha suma más de 8,500 acreditaciones otorgadas en diversos sectores, mismas que tienen alcance en más de 15 países. Por cierto, uno de los temas de agenda es impulsar el cumplimiento de normas y estándares en productos y servicios, esto en beneficio de la sociedad y medio ambiente. Para ello, impulsa a nivel nacional las Jornada de Normas y Acreditación dirigidas a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados, esto de la mano de Profepa, al mando de Mariana Boy; y representantes de la **CMIC**; CANACINTRA; y COPARMEX. Entre los estados visitados están Sonora, gobernado por Alfonso Durazo, y Nuevo León, de Samuel García. La próxima parada de esta gira será el 2 de julio en Aguascalientes, entidad gobernada por Teresa Jiménez.

Anuncian inversión para oriente mexicano

(2025-06-26, Miguel García, EDO.MEX El Universal Estado de México, . 2)

El sector de la construcción en el Estado de México mantiene buenas expectativas para el cierre del año, impulsado principalmente por el programa de desarrollo para la región oriente, que contempla inversiones superiores a los 3 mil millones de pesos en una primera etapa. Así lo dio a conocer Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Edomex, al hacer un corte de caja del primer semestre de 2025.

En próximos meses, arrancarían construcción de inmuebles para "Viviendas para el Bienestar" en Chihuahua: CMIC

(2025-06-26, Redacción, El Herald de Chihuahua CHIH (sitio),)

Se prevé que en próximos meses, se pueda comenzar con la construcción de inmuebles en las poco más de 10 hectáreas donadas por el gobierno del Estado, al sur de la ciudad de Chihuahua, como parte del programa "Vivienda para el Bienestar", notificó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua, Julio Mercado Rodríguez. El líder de los constructores a nivel local, compartió que, recientemente, sostuvieron una reunión con el delegado nacional de Infonavit, el presidente municipal de Juárez, el director de la Comisión Estatal de Vivienda (COESVI), y empresarios constructores de la ciudad fronteriza.

CONSTRUCCIÓN

Venta de viviendas nuevas en EU caen a su nivel más bajo en siete meses

(2025-06-25, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

Las compras de viviendas nuevas en Estados Unidos cayeron en mayo a su nivel más bajo en siete meses, ya que los incentivos de venta desenfrenados no lograron aliviar las restricciones de asequibilidad. Las ventas de viviendas nuevas unifamiliares retrocedieron un 13.7%, para contabilizar 623,000 a tasa anualizada el mes pasado, según datos gubernamentales publicados el miércoles. Esta cifra está por debajo de todas las estimaciones de una encuesta de Bloomberg.

Débil recuperación de la economía mexicana

(2025-06-26, Pablo Álvarez Icaza Longoria, El Universal (sitio),)

El Instituto Nacional de Economía y Geografía (Inegi) dio a conocer el lunes pasado el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de abril, destacando que creció 0.5% en comparación a marzo y 1.4% en variación anual, con lo que se desecharía la idea de debilitamiento de la economía. No se trata solo de la cifra del mes, sino de la serie tendencia-ciclo del índice global y de las actividades primarias, secundarias y terciarias que presentan una trayectoria ascendente desde finales del año pasado. El martes pasado la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) reportaba que el valor de producción del sector cayó 0.1% en abril y 14.4% en variación anual; aunque la disminución es menor comparada con la actividad de la construcción en su conjunto, puesto que, aunque disminuyó 2.0% en abril, en variación anual fue de sólo -2.7%, lo que contrasta con la variación respectiva de las cifras originales que fue de -6.8% por el efecto de Semana Santa. Pareciera ser que en el sector formal el desempeño es más

negativo que en el informal. Al parecer esto sucede en la economía en general al observarse un menor crecimiento del empleo formal.

En la Montaña de Guerrero, poblados incomunicados

(2025-06-25, Sergio Ocampo Arista, Héctor Briseño, La Jornada (sitio),)

Los desastres en la zona de las Montañas Alta y Baja de Guerrero provocados por huracanes siempre son lo último en atenderse, señaló Abel Barrera Hernández, director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan. En entrevista con Radio Universidad Pueblo, explicó que hay varios municipios con poblados incomunicados, como Acatepec, Ayutla de los Libres, Zapotitlán Tablas o Atlixac, todos con caminos rotos por las lluvias; además de que no hay electricidad ni telefonía. Aseguró que los daños son en viviendas, porque los fuertes vientos se llevaron sus techos de lámina, debido a que las comunidades están en las faldas de los cerros. Es el caso de Acatepec, donde en al menos 20 poblados y sus escuelas volaron los tejados por la infraestructura obsoleta.

En la opinión de Juan Kaye, colaborador, quién comentó sobre las viviendas abandonadas y vandalizadas.

(2025-06-25, Eduardo Ruiz-Healy, 103.3 Radio Fórmula,)

La opinión presentada es de un experto que critica la gestión de Octavio Romero Oropeza, actual titular de Infonavit, por su manejo de viviendas abandonadas y su propuesta de regularización. El experto señala que Romero Oropeza dejó una gran deuda en Pemex y ha implementado políticas que, en su opinión, favorecen a invasores de propiedades en lugar de proteger a los propietarios legítimos. Argumenta que la decisión de permitir que quienes invadieron viviendas puedan rentar o adquirirlas es un mal mensaje que podría incentivar la invasión de propiedades y socavar el estado de derecho. Además, critica la falta de responsabilidad de los desarrolladores en la creación de viviendas en áreas sin servicios adecuados. El experto concluye que esta situación podría tener consecuencias negativas para la propiedad privada y la construcción de viviendas en el futuro.

[970 Radio Fórmula AM,](#)

RELEVANTES NACIONALES

EU acusa narcolavado, pero Hacienda aclara

(2025-06-26, Paul Lara, Excélsior, . 1)

El gobierno de Estados Unidos no entregó las autoridades mexicanas ninguna prueba de delitos de CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, aseguró la Secretaría de Hacienda. El Departamento del Tesoro sancionó a las tres instituciones mexicanas por facilitar "el envenenamiento de innumerables estadounidenses al mover dinero en nombre de los cárteles. lo que los convierte en piezas clave en la cadena de suministro de fentanilo".

Arremete EU contra México; lo califica de "adversario extranjero"

(2025-06-26, Redacción, La Jornada, . 1, 3)

La fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, calificó a México de "adversario extranjero" durante una audiencia ante el Comité de Apropiaciones del Senado sobre el presupuesto 2026.

Además, el Tesoro prohíbe transacciones con CIBanco, Intercam y la casa de bolsa Vector. Argumenta que facilitan operaciones con recursos del narco por un monto de 46 mdd.

Apunta EU vs. 3 bancos mexicanos por lavado

(2025-06-26, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

El Departamento del Tesoro de EU prohibió la transferencia de recursos a CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, a los que acusó de operar 186.6 millones de dólares relacionados con tráfico de drogas para cárteles como el de Sinaloa, Jalisco Nueva Generación, del Golfo Y el de los Beltrán Leyva. A Vector, ligado a un exasesor del expresidente AMLO, lo señaló de transferir sobornos a Genaro García Luna.

Castiga EU a Vector, Intercam y CIBanco

(2025-06-26, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos acusó a las tres instituciones financieras mexicanas de involucrarse en esquemas de lavado de dinero vinculados a los cárteles del narcotráfico. “Facilitadores financieros como CIBanco, Intercam y Vector están permitiendo el envenenamiento de innumerables estadounidenses al transferir dinero en nombre de los cárteles, lo que los convierte en piezas clave de la cadena de suministro de fentanilo”, declaró el secretario del Tesoro, Scott Bessent.

El Tesoro de EU señala a Intercam, CIBanco y Vector por lavar dinero

(2025-06-26, Édgar Juárez, El Economista, . 1, 4 5)

CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, señalados por el Tesoro de EU por presunto lavado ligado al tráfico de fentanilo, rechazaron la acusación. El Tesoro de EU señala a Intercam, CIBanco y Vector por lavar dinero. EU no ha otorgado pruebas que confirmen la información, pero CNVB inició la revisión: SHCP.

Investiga EU a financiera de Alfonso Romo

(2025-06-26, Verónica Reynold, El Herald de México, . 20, 1, 20 21)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos, a través de FinCEN, identificó a CI Banco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa como fuentes de preocupación principal en materia de lavado de dinero relacionado con el tráfico ilícito de opioides. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseveró que hasta el momento el Tesoro no ha presentado prueba vinculatoria de las instituciones con actividades ilícitas, pero de contar con información contundente actuará con todo el peso de la ley.

Acusa EU de lavado; no da pruebas: SHCP

(2025-06-26, Redacción, El Financiero, . 1, 4)

El Departamento del Tesoro de EU acusó a CIBanco, Intercam y Vector de lavar dinero relacionado con el tráfico de fentanilo y otros opioides. Dijo que estas acusaciones son las primeras acciones de la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN) y que las instituciones señaladas tienen prohibido hacer ciertas transferencias de fondos desde o hacia EU.

Víctimas se enfrentan a prejuicios

(2025-06-26, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Comenzar a ver a los menores de edad que se han involucrado en las actividades del crimen organizado como víctimas del delito de reclutamiento forzado, renovará la visión que se tiene sobre estas niñas, niños y adolescentes, a quienes la sociedad rechaza y estigmatiza. El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) reporta que más de 300 mil niños en todo el mundo están siendo reclutados por grupos armados, debido a que las y los menores de edad son considerados como "una alternativa económica y eficiente en los combates", además de ser "fácilmente adoctrinados, pues no han desarrollado el concepto de la muerte".

Acusa EU de narcolavado a dos bancos y a Vector, de Alfonso Romo

(2025-06-26, Antonio Hernández, El Universal, . 1, 22)

El gobierno estadounidense acusó de lavado de dinero a los bancos comerciales CIBanco e Intercam y a la casa de bolsa Vector. El Departamento del Tesoro dijo que las instituciones financieras mexicanas jugaron un papel "vital en el lavado de millones de dólares" para los cárteles, "en la facilitación de pagos" para adquirir productos químicos para producir fentanilo. Las tres instituciones rechazaron las imputaciones, mientras que la Secretaría de Hacienda afirmó que no se recibió ningún dato probatorio por parte del gobierno de EU.

EU, "sin dato probatorio" contra bancos y casa de bolsa: Hacienda

(2025-06-26, A. Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público sostuvo que Estados Unidos no presentó "información contundente que pruebe actividades ilícitas" de Vector Casa de Bolsa, Intercam y CIBanco, pero señaló que no se encubrirá a nadie, "siempre que haya pruebas contundentes de cualquier anomalía". El gobierno mexicano respondió así a la acusación del Departamento del Tesoro contra tres instituciones financieras por lavar dinero para organizaciones vinculadas con tráfico de fentanilo; sin embargo, insistió en que no aportó "ningún dato probatorio".

Acusa EU narcolavado de financiera de Romo

(2025-06-26, Rolando Herrera, Reforma, . 1, 12)

La oficina de la Red de Control de Delitos Financieros del Departamento del Tesoro de EU (FinCEN) acusó a Vector Casa de Bolsa, propiedad de Alfonso Romo, ex jefe de la Oficina de la Presidencia en el gobierno de AMLO, de permitir el lavado de dinero de los cárteles de Sinaloa y del Golfo. Vector facilitó operaciones para la compra de insumos en China para la elaboración de fentanilo por más de 186 millones de dólares, según la acusación.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Crítica Coparmex desaparición del Coneval

(2025-06-25, Reforma, Reforma.com (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) criticó la desaparición del Coneval, así como la transferencia de sus funciones al Inegi. A través de un comunicado, explicaron que dicha acción representa un retroceso en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México. COPARMEX rechazó esta medida que elimina al único organismo capaz de evaluar, con rigor e independencia, la política social del Estado mexicano.

Concanaco pide a comercios cumplir con políticas antilavado tras caso Vector, Intercam y Cibanco; llama a evitar desacreditar instituciones

(2025-06-25, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

En referencia a la sanción civil y administrativa contra CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa por su presunta participación en lavado de dinero, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) pidió a sus afiliados fortalecer los protocolos internos de cumplimiento en dicha materia. A los comercios y negocios del sector terciario les pidió “reforzar sus políticas de cumplimiento y actuar con la máxima transparencia, ética y responsabilidad. Las prácticas ilícitas, directa o indirectamente, dañan la economía, desacreditan a las instituciones y vulneran la seguridad de nuestro país”.

Desaparecer Coneval afectará evaluación y rendición de cuentas en combate a la pobreza: Coparmex; contradice el discurso oficial, dice

(2025-06-25, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La extinción del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y la transferencia de sus funciones al INEGI, que aprobó recientemente la Cámara de Diputados, es un grave retroceso porque se elimina al órgano evaluador y se afecta la rendición de cuentas, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). “Su desaparición completa confirma un patrón: borrar al árbitro que contradice el discurso oficial”, afirmó el sindicato patronal. Transferir las funciones del Coneval al INEGI “implica confundir dos tareas distintas. El INEGI genera datos; el Coneval evaluaba políticas públicas. Una cosa es contar, otra es analizar impacto. La especialización del Coneval permitió identificar qué programas funcionaban y cuáles no. Eliminar esa capacidad técnica abre la puerta a decisiones sin fundamento, basadas en popularidad y no en resultados. Lo que no se evalúa con autonomía, se convierte en propaganda”.

Inteligencia artificial con ética y visión empresarial: la apuesta de COPARMEX

(2025-06-25, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Durante el Foro Excélsior Industria 4.0, Pascal Beltrán del Río moderó una conversación con Armando Zúñiga Salinas, vicepresidente nacional de COPARMEX, y Andrés Ponce de León Rosas, CEO de Entropía AI, sobre la adopción de la inteligencia artificial en México. Zúñiga destacó la importancia de la formación de talento en IA y robótica y mencionó el comité de IA de COPARMEX. Además, señaló la necesidad de más vías educativas técnicas y profesionales que fomenten el pensamiento crítico. Ponce de León agregó que el verdadero cambio ocurrirá cuando la IA sea una política interna de las organizaciones.

Concanaco alerta a empresarios de sanciones a CIBanco, Intercam y Vector por presunto lavado de dinero

(2025-06-25, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur México) alertó a los empresarios después de que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos sancionara a tres instituciones financieras mexicanas por su presunta participación en esquemas de lavado de dinero vinculados al tráfico internacional de fentanilo. La Concanaco recomendó fortalecer los protocolos internos de cumplimiento en materia de lavado de dinero (PLD/CFT), mientras que en operaciones con dichas entidades financieras se establezca la denominada “debida diligencia reforzada o ampliada” para todas las partes involucradas en la misma.

Coparmex rechaza aval de diputados para desaparecer al Coneval: "No hay justificación técnica ni financiera", reclaman

(2025-06-25, Lilia González, El Economista (sitio),)

El sector patronal del país, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), rechazó que los diputados hayan eliminado la figura del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transferir sus funciones al INEGI, ya que representa un "grave retroceso" en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México.

Concanaco-Servytur pide respetar la propiedad privada tras propuesta del Infonavit de regularizar viviendas invadidas

(2025-06-25, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), exigió que se respete la propiedad privada tras la propuesta del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que permitiría regularizar viviendas invadidas. En entrevista con Joaquín López-Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, De la Torre dejó en claro que toda propiedad tiene un dueño en México, razón por la cual debe respetarse la legalidad.

Rechaza CONCANACO SERVYTUR reducción de la jornada laboral

(2025-06-25, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) advierte que la reducción de la jornada laboral incluso bajo esquemas de gradualidad no es aplicable ni viable para el sector terciario mexicano, que opera bajo condiciones estructurales, laborales y productivas distintas al resto de la economía. El 71.2 % del empleo formal en México está concentrado en el sector terciario, con más de 33 millones de personas trabajadoras que operan en entornos altamente dinámicos, con márgenes estrechos, rotación de tareas y contacto directo con clientes.

Desaparición de Coneval afectará combate a pobreza: Coparmex

(2025-06-25, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana criticó la aprobación de la iniciativa que elimina al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social y transfiere sus funciones al INEGI. Argumentaron que esta medida representa un retroceso en la evaluación imparcial de las políticas sociales en México, ya que el INEGI se enfoca en generar datos, mientras que el Coneval evaluaba políticas públicas. La Confederación exigió conservar las metodologías y personal técnico del Coneval, destacando que su desaparición es injustificada y costosa para la información confiable y el bienestar social.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre la alerta de la UIF.

(2025-06-25, Joaquín López-Dóriga, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista, Octavio de la Torre de Estefano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) y de Servitur, expresó su preocupación por las conductas empresariales que podrían afectar a las empresas vinculadas a inversiones norteamericanas,

debido a las leyes de compliance de EE.UU. Subrayó la importancia de que las organizaciones mantengan sistemas de gestión de cumplimiento y debida diligencia para evitar consecuencias colaterales. Además, abordó el anuncio del director del Infonavit sobre la legalización y financiamiento de ocupaciones ilegales en viviendas abandonadas, reiterando que cualquier solución debe respetar la propiedad privada, el debido proceso y la seguridad jurídica, tal como lo establece la Constitución. También mencionó la necesidad de apoyar a quienes cumplen con sus obligaciones, como los propietarios que han pagado sus créditos hipotecarios.

En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la situación de CiBanco, Intercam y Vector.

(2025-06-25, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista para MVS Noticias, Adal Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, habló sobre varios temas relevantes. En primer lugar, comentó sobre la reciente identificación por parte de la Red de Control de Delitos Financieros del Departamento del Tesoro de EE.UU. de tres instituciones financieras mexicanas —CiBanco, Intercam y Vector— como preocupaciones principales en materia de lavado de dinero relacionado con el tráfico de opioides. Ortiz destacó la gravedad de esta situación, ya que implica que estas instituciones están prohibidas de realizar operaciones internacionales. Subrayó la necesidad de abordar este tema con prudencia y no hacer señalamientos volátiles, ya que afecta la reputación y operaciones de estas entidades y, por ende, a la economía mexicana en general.

CONCANACO SERVYTUR MÉXICO refuerza su compromiso con la integridad y los valores institucionales a través de su código de ética y conducta

(2025-06-26, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) reafirma su compromiso con la transparencia, la legalidad y el respeto, a través de la publicación y actualización permanente de su Código de Ética y Conducta, documento rector que guía la actuación de sus colaboradores, representantes, aliados y prestadores de servicios.

COPARMEX advierte que la desaparición del CONEVAL afecta la evaluación y la rendición de cuentas en el combate a la pobreza

(2025-06-26, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La reciente aprobación en la Cámara de Diputados de la iniciativa que extingue al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transfiere sus funciones al INEGI, representa un grave retroceso en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) rechazamos esta medida que elimina al único organismo capaz de evaluar, con rigor e independencia, la política social del Estado mexicano. No se trata de una simple reestructuración administrativa; se trata de eliminar al evaluador para evitar cualquier resultado adverso.

Coparmex advierte de mayor opacidad federal ante desaparición de Coneval

(2025-06-26, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio),)

Desde su creación, el Coneval representó un referente técnico nacional e internacional. Sus informes revelaron progresos, pero también errores y retrocesos en los programas sociales. No

es casual que haya sido blanco de descalificaciones por parte del gobierno anterior, especialmente cuando en 2021 documentó que 3.8 millones de personas más habían caído en la pobreza. Dos años más tarde, celebró una supuesta salida de 9 millones sin mencionar que, para entonces, el Coneval ya había sido debilitado. Hoy, su desaparición completa confirma un patrón: borrar al árbitro que contradice el discurso oficial.

Mermará transparencia por nueva ley de trámites

(2025-06-26, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

La nueva Ley Nacional para la Eliminación de Trámites Burocráticos abona a la opacidad, ya que plantea que los decretos emitidos por el Ejecutivo, en sus tres niveles de Gobierno, queden exentos de la consulta pública. Juan de Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria de Coparmex, opinó que la reforma genera un retroceso de 10 años en la materia.

Concanaco-Servytur pide respetar propiedad privada tras propuesta del Infonavit de regularizar viviendas invadidas

(2025-06-26, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio),)

Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), exigió que se respete la propiedad privada tras la propuesta del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que permitiría regularizar viviendas invadidas. De la Torre dejó en claro que toda propiedad tiene un dueño en México, razón por la cual debe respetarse la legalidad.

COPARMEX advierte que la desaparición del Coneval afecta la evaluación y la rendición de cuentas en el combate a la pobreza

(2025-06-26, Redacción, Alcanzando El Conocimiento CDMX (Sitio),)

La reciente aprobación en la Cámara de Diputados de la iniciativa que extingue al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transfiere sus funciones al INEGI, representa un grave retroceso en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) rechazamos esta medida que elimina al único organismo capaz de evaluar, con rigor e independencia, la política social del Estado mexicano. No se trata de una simple reestructuración administrativa; se trata de eliminar al evaluador para evitar cualquier resultado adverso.

Coparmex reprueba desaparición del Coneval

(2025-06-26, Lilia González, El Economista, . 26)

El sector patronal del país rechazó que los diputados hayan eliminado la figura del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) que transfiere sus funciones al Inegi, ya que esto representa un "grave retroceso" en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México. "No se trata de una simple reestructuración administrativa; se trata de eliminar al evaluador para evitar cualquier resultado adverso", reprobó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Mermará transparencia por nueva ley de trámites

(2025-06-26, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

La nueva Ley Nacional para la Eliminación de Trámites Burocráticos abona a la opacidad, ya que plantea que los decretos emitidos por el Ejecutivo, en sus tres niveles de Gobierno, queden exentos de la consulta pública. Juan de Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria de Coparmex, opinó que la reforma genera un retroceso de 10 años en la materia.

Fustiga Coparmex la desaparición del Coneval

(2025-06-26, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

La reciente aprobación en la Cámara de Diputados de la iniciativa que extingue al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transfiere sus funciones al INEGI, representa un grave retroceso en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México, subrayó la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX). En un comunicado, el sindicato patronal rechazó tal medida que elimina al único organismo capaz de evaluar, con rigor e independencia, la política social del Estado mexicano. No se trata de una simple reestructuración administrativa; se trata de eliminar al evaluador para evitar cualquier resultado adverso.

#InformaciónConfidencial: Gobierno de EU revela fallas de supervisión de Hacienda, CNBV y Banxico a bancos

(2025-06-26, Redacción, El CEO MX (sitio),)

El reciente anuncio del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, a través de su Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN), no solo sacude a los bancos mexicanos, también deja al descubierto una falla en las labores de supervisión de las autoridades mexicanas. Desde la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur) adoptaron una postura preventiva, sin acusar ni defender a los bancos y la casa de bolsa señalados. Hicieron un llamado a extremar precauciones y fortalecer los controles de cumplimiento entre sus más de dos millones de afiliados, subrayando que la transparencia empresarial es clave para preservar la confianza en el sistema financiero.

Emite Concanaco recomendaciones para operaciones con entidades financieras

(2025-06-26, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Tras el anuncio emitido por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos que sancionó a las instituciones financieras mexicanas, CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, por presunta participación en esquemas de financiamiento y lavado de dinero, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo emitió una alerta para orientar a sus socios y evitar caer en actividades de riesgo. El documento indica que se deben evitar operaciones financieras que involucren transferencias internacionales sin justificación comercial clara, especialmente con destinos en Asia.

Trazan ruta hacia el futuro

(2025-06-26, Karla Ponce, Excélsior, . 1 2)

Los retos en electromovilidad, transporte, usos para la inteligencia artificial generativa, servicios financieros Y más temas fueron abordados en el Foro Excélsior Industria 4.0, presentado por BYD. Para la Coparmex, acercar las pymes la IA es siguiente paso que debe darse en el sector económico.

Negativa, la extinción de Coneval: Coparmex

(2025-06-26, El Universal, Pulso SLP (sitio),)

La extinción del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y la transferencia de sus funciones al INEGI, que aprobó recientemente la Cámara de Diputados, es un grave retroceso porque se elimina al órgano evaluador y se afecta la rendición de cuentas, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana. "Su desaparición completa confirma un patrón: borrar al árbitro que contradice el discurso oficial", afirmó Coparmex.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Coordenadas // ¿Rescatar a Pemex... o mejor rescatar al país?

(2025-06-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La situación financiera de Pemex ha llegado a un punto crítico. Para 2026 enfrenta vencimientos de deuda superiores a los 18 mil 700 millones de dólares, lo que equivale a pagar 51 millones de dólares diarios solo en amortizaciones de capital. Ante este panorama, ha circulado la versión de que el gobierno federal analiza absorber entre 30 mil y 40 mil millones de dólares de la deuda de la petrolera -alrededor del 40% de sus pasivos financieros- y convertirlos en deuda soberana. La deuda pública de México equivale al 51.5% del PIB, según datos oficiales. Asumir 40 mil millones de dólares más elevaría ese ratio a cerca del 53.5%.

Cuenta Corriente // Y cuando volteó la SHCP... ¡el elefante apareció!

(2025-06-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Difícil momento para el secretario de Hacienda Edgar Amador, pues como cabeza del sector financiero tendrá que hacer frente a la principal acusación tras las denuncias presentadas ante la fiscalía de EU, contra CIBanco, Intercam y Vector, por facilitar operaciones de lavado de dinero de los cárteles que en enero fueron señalados como organizaciones terroristas: la falta de supervisión y actuación efectiva de la red antilavado, comenzando por la CNBV y la UIF, y la ausencia clara de comunicación y cooperación eficiente de esta última con el FinCEN, su contraparte.

La Quinta Transformación // El multimillonario negocio de los centros cambiarios

(2025-06-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

Nervios entre reguladores y accionistas por las crecientes pérdidas de Nubank en México, la fintech brasileña y sociedad financiera de objeto múltiple regulada, que fundó David Vélez. Tan sólo en abril, la empresa que dirige aquí Iván Canales reportó pérdidas por 702 millones de pesos, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), ¡casi el triple que en marzo de 2024! ¿La razón? el costo de riesgo. O sea: la cartera vencida más alta que la media.

Estrictamente Personal // Acciones unilaterales

(2025-06-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Cárteles, capos de la droga y fentanilo volvieron a emerger esta semana en Estados Unidos como un problema, para ese país y para México. La mirada, cuando menos en lo que se aclaran las cosas, está sobre políticos y empresarios muy cercanos al expresidente Andrés Manuel López Obrador, quienes también forman parte de las élites mexicanas cuyas ramificaciones se extienden mucho más allá del obradorato. En el centro de los reflectores se encuentran Alfonso Romo, el empresario regiomontano que fue el jefe de Oficina de López Obrador al iniciar su

sexenio, y Manuel Bartlett, quien fue director de la Comisión Federal de Electricidad, muy cercano al expresidente.

Análisis Superior// Verdadero impacto

(2025-06-26, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Luego de que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitiera sendas prohibiciones para operar con CI Banco, Intercam y la casa de bolsa Vector por sospechas de vinculación con el lavado de dinero internacional, el Padre del Análisis Superior le explica. Estas tres instituciones presididas por Salvador Arroyo, Mario García Lecuona y Alfonso Romo han sido bloqueadas, sin ninguna duda, puesto que existen sospechas de que ayudaron a organizaciones terroristas internacionales a través de tener tratos con empresas chinas.

En Privado //Trump también bombardea a México

(2025-06-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El gobierno de Donald Trump lanzó ayer la mayor bomba de que haya registro contra el sistema financiero mexicano. Fue a través de la Financial Crimes Enforcement Network (FinCEN) del Departamento del Tesoro, bajo la autoridad recién otorgada por la Fentanyl Sanctions Act y la FEND Off Fentanyl Act que activó el dispositivo en un anuncio encabezado por el secretario adjunto del Tesoro, Michael Falukender, por el que acusó a tres firmas financieras mexicanas de preocupación prioritaria por lavado de dinero de cárteles de la droga y el financiamiento de compra de precursores chinos para producir fentanilo en México para exportar a Estados Unidos. Las tres instituciones son CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, propiedad de Alfonso Romo, quien fue jefe de la Oficina de la Presidencia de López Obrador del 1 de diciembre de 2018 al 2 de diciembre de 2020.

Duda Razonable //Sigamos lamentando, eso saben

(2025-06-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En una fiesta en la calle, familias, jóvenes y niños se divierten bailando. Llegan unos asesinos y disparan. El trágico saldo: 10 muertos, niños, y otra docena de heridos.

Día con Día // Recuerdos del porvenir. Julio 2024

(2025-06-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El 11 de julio de 2024 escribí en este espacio una columna llamada "La Ventana de Septiembre". Me refería en ella al anuncio de las reformas constitucionales que el gobierno se proponía aprobar en septiembre, al instalarse el nuevo Congreso, que había sido electo en junio. El gobierno daba por supuesto que tendría las mayorías calificadas necesarias (66% o más) para hacer esas reformas. Aquellas mayorías no existían en julio, pero el gobierno las reclamaba como suyas, aunque había ganado sólo el 46% de los votos. Faltaba que se las reconocieran el INE y el TEPJF.

Bitácora del Director // Regresión

(2025-06-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Hace 30 años, el gobierno del presidente Ernesto Zedillo y las dirigencias de los partidos se encontraban en el difícil proceso de negociar una reforma política "definitiva", en un intento de dejar atrás una década de procesos electorales contenciosos que, en sus peores momentos, habían derivado en violencia, con heridos y muertos. Si la reforma electoral que propone

Sheinbaum se concreta, no sólo retrocederemos 30 años, sino probablemente más de 60, si consideramos que fue en 1964 cuando el entonces régimen de partido hegemónico aceptó que la oposición pudiera incrementar su presencia en el Congreso mediante la creación de los llamados "diputados de partido", antecedente de los pluris.

Juegos de Poder // Una ciudad sin justicia

(2025-06-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Ya van más de 20 días en los que el Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) está en huelga. Tres semanas en las que no se ha dispensado justicia en la capital del país. El Poder Judicial está cerrado. Ni eso han podido resolver.

Ricos y Poderosos // Pruebas, pide México a EU, por acusaciones de lavado

(2025-06-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos ha acusado a tres instituciones financieras mexicanas de estar involucradas en lavado de dinero relacionado con el tráfico de fentanilo. La Secretaría de Hacienda de México ha solicitado pruebas al gobierno estadounidense, ya que afirma que no ha recibido información que confirme las acusaciones. Las tres instituciones financieras han negado las acusaciones y asegurado que todas sus operaciones son lícitas.

La Gran Depresión // Aranceles: el dinosaurio de Trump recargado

(2025-06-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Donald Trump tiene hoy el ego reforzado por SU aparente triunfo militar y si las encuestas le dan la razón con sus seguidores de MAGA (Make America Great Again) será más difícil verlo ceder en las negociaciones que emprende de manera bilateral con los mercados afectados por SUS aranceles.

Jaque Mate // Ahora, contra el INE

(2025-06-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

AMLO y Sheinbaum han destruido las instituciones que servían de contrapesos al Ejecutivo. Ahora, contra el INE. La pregunta de la reportera tenía el propósito de permitirle a la Presidenta anunciar que ya prepara una reforma electoral.

Activo Empresarial // Tesoro, aún sin comprobar, contra CI Banco, Intercam y Vector; Hacienda sólo ve operaciones con China

(2025-06-26, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Departamento del Tesoro de EE. UU. ha acusado a CI Banco, Intercam y Vector de estar involucrados en el lavado de dinero relacionado con el tráfico de fentanilo, aunque no ha presentado pruebas concretas. Hacienda aclara que las tres instituciones tienen operaciones con empresas chinas, las cuales son legales y formalmente constituidas. El Tesoro, hasta el momento, no ha presentado ninguna prueba de lavado de ninguna de las tres instituciones financieras.

TREN MAYA

Hoteles de Tren Maya reportan una ocupación de sólo el 32%

(2025-06-25, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Siete hoteles del proyecto del Tren Maya, clasificados entre tres y cuatro estrellas, ofrecen una capacidad conjunta de mil 170 habitaciones en Tulum, Palenque, Chichén Itzá, Uxmal, Edzná, Calakmul y el aeropuerto de Tulum. Desde su arranque, el desempeño ha sido limitado: en diciembre de 2024, en plena temporada alta, apenas recibieron mil 229 huéspedes, aunque entonces operaban cinco de las propiedades, con capacidad para más de 2 mil 500 personas.

No hemos encontrado nada: Sheinbaum responde sobre Tren Maya y caso de corrupción de España

(2025-06-25, Redacción, La Red Social (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que no han encontrado irregularidades en los contratos del Tren Maya, tras darse a conocer que el Caso Koldo, el escándalo de corrupción que involucra al presidente de España, Pedro Sánchez, salpica a la obra emblemática del sexenio pasado. “No hemos encontrado nada”, aseguró la mandataria federal durante su conferencia matutina de este miércoles. Lo anterior, luego de que el diario Reforma señaló que los tres principales implicados en el caso de corrupción español viajaron a México en 2019, donde se reunieron con el exsecretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Javier Jiménez Esprú y el entonces presidente del Senado, Ricardo Monreal; luego anunciaron que obtuvieron contratos del Tren Maya.

[SDP Noticias \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [En Directo \(Sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#).

Buenrostro revisa contratos del Tren Maya: Sheinbaum tras vinculación con caso Koldo

(2025-06-25, Juan Ortiz, La Silla Rota (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro, revisa el cierre de los contratos emitidos por parte del gobierno federal en torno a la construcción del Tren Maya, al ser cuestionada sobre la trama de corrupción descubierta en España conocida como el caso Koldo y la presunta vinculación con esta obra prioritaria de la administración de Andrés Manuel López Obrador.

¿Qué es el Caso Koldo y qué tiene que ver el Tren Maya? Corrupción en España pudo haber llegado a México

(2025-06-25, Edmundo Morelos, SDP Noticias (sitio),)

El Caso Koldo se convierte en el de mayor corrupción en la historia reciente del país que mancha a Pedro Sánchez, actual jefe del gobierno español, y extiende sus “tentáculos” hasta México, particularmente al Tren Maya. Uno de los involucrados, José Luis Ábalos, entonces ministro de Fomento y Transporte del gobierno de España, cercano a Pedro Sánchez, se reunió en México con varios políticos y funcionarios del sexenio anterior, específicamente en el año 2019 y de esas reuniones empresarios españoles obtuvieron contratos para trabajar en el Tren Maya.

El empresario español Víctor de Aldama, vinculado al Tren Maya, declaró ante autoridades judiciales que gestionó la participación de empresas españolas en la obra.

(2025-06-25, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14,)

En el contexto del caso de corrupción relacionado con la obra del Tren Maya, Víctor de Aldama, empresario español, ha declarado ante autoridades judiciales su gestión para involucrar a empresas españolas en el proyecto. La situación plantea interrogantes sobre la existencia de pruebas concretas de corrupción. Se destaca la obligación del gobierno de revisar y cerrar todos los contratos relacionados con la obra, con la posibilidad de presentar irregularidades tanto a la

Secretaría correspondiente como a otras instancias. La Auditoría Superior de la Federación también audita el proyecto, sin haber encontrado hasta el momento irregularidades significativas.

México, ¿enemigo de Estados Unidos?

(2025-06-26, Manuel Díaz, SDP Noticias (sitio),)

El mal clima se ha tornado en una tormenta perfecta. Las tensiones con Estados Unidos aumentan arrastrando al antecesor de Claudia Sheinbaum y a sus principales aliados. La decisión está en defenderlos o deslindarse. A lo anterior se suman revelaciones de corrupción en España, específicamente en el entorno del presidente Pedro Sánchez, a través de contratos y financiamientos irregulares relacionados con el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, que involucran al operador Koldo García y a México.

AIFA

Oaxaca busca fortalecer la conectividad aérea en la región del Istmo de Tehuantepec

(2025-06-25, Redacción, El Economista (sitio),)

La aerolínea Mexicana de Aviación anunció que aumentará el número de asientos disponibles en el vuelo que conecta al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con el Aeropuerto de Ciudad Ixtepec, en la región del Istmo de Tehuantepec, en Oaxaca. La disponibilidad de asientos pasa de 50 a 174 por vuelo, lo que representa una oferta total de 2,436 asientos para el mes de julio. La Secretaría de Turismo de Oaxaca señaló que esta acción es resultado del trabajo conjunto con la “aerolínea del Estado Mexicano” y el AIFA, los cuales seguirán colaborando para fortalecer la conectividad aérea hacia la región del Istmo de Tehuantepec.

La FGR y la Guardia Nacional reportaron el aseguramiento de 80 kilos de metanfetamina en el AIFA, en el Estado de México.

(2025-06-25, Citlalli Hinojosa, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense,)

En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, elementos de la Guardia Nacional, Ejército Mexicano y la Fiscalía General de la República han incautado 80 kg de metanfetamina en diversas paqueterías. El valor estimado de las sustancias es de \$22 millones. No se han reportado detenciones relacionadas. La FGR ha asegurado que las sustancias están resguardadas y se iniciarán investigaciones para determinar su origen y destino. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana ha anunciado la continuación de los operativos de seguridad.

[Canal 14,1500 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,](#)

Hallan 70 kilos de metanfetaminas

(2025-06-26, Guillermo Cortés, Basta, . 28)

Dos decomisos de drogas en menos de una semana dentro del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sumaron en total una cantidad de 80 kilos de crystal asegurados, con un valor comercial de más de 22 millones de pesos, listo para ser distribuido por medio de paquetería a destinos internacionales, entre ellos Estados Unidos, lo que evidenció la falta de control de esta terminal aérea ubicada en Santa Lucía, municipio de Zumpango.

Guardia Nacional asesta golpe al narcotráfico con decomiso millonario en el AIFA

(2025-06-26, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

En un operativo que pone en evidencia la persistente lucha contra el narcotráfico, elementos de la Guardia Nacional decomisaron 70 kilogramos de metanfetamina en una empresa de paquetería ubicada dentro del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Zumpango, Estado de México. El hallazgo se realizó durante una inspección rutinaria en las instalaciones de la compañía de envíos, según el informe del Gabinete de Seguridad federal correspondiente al 24 de junio de 2025. La droga asegurada tiene un valor estimado en el mercado negro de 19.5 millones de pesos, lo que representa un duro golpe financiero a las redes delictivas que operan en el país.

El AIFA crece 31% en mayo al acumular 2.8 millones de pasajeros

(2025-06-26, Aldo Munguía, El Financiero, . 20)

A mayo, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) movilizó 2.8 millones de pasajeros, lo que representó un aumento de 31 por ciento anual, comparado con los primeros cinco meses del 2024. Esto, a pesar de que la actual administración no ha podido concluir el tren de pasajeros que irá de Buenavista a Santa Lucía. El crecimiento del aeropuerto se ha visto afectado por la falta de ese tren de pasajeros que conecte desde Buenavista hasta el AIFA, un transporte del que no se sabe cuándo comenzará a operar.

Elementos de la GN aseguran 70 kg de metanfetamina, con valor de 19.5 mdp, en empresa de paquetería en el AIFA

(2025-06-26, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 1, 29)

Agentes de la Guardia Nacional aseguraron 75 kilos de metanfetamina en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en el Estado de México. La droga tenía como destino Estados Unidos y, de acuerdo a las investigaciones, pertenecía al Cártel Jalisco Nueva Generación. El aseguramiento tuvo una afectación económica a la delincuencia organizada por la droga asegurada, que es de 19.5 millones de pesos.

REFINERÍA DOS BOCAS

Exportaciones de Pemex caen 26 % en mayo, se enviaron 674 mil barriles diarios

(2025-06-25, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Durante mayo, las exportaciones de petróleo crudo de Pemex promediaron 674 mil barriles diarios, lo que significó una reducción del 26 por ciento, en comparación con los 911 mil barriles del mismo mes del año pasado. De acuerdo con Pemex, 464 mil barriles exportados se quedaron en la región de América, mientras que otros 146 mil se enviaron a Europa y 64 mil al Lejano Oriente. En diversas ocasiones la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo ha señalado que México dejará de exportar petróleo en un futuro, cuando la refinería de Dos Bocas opere a su máxima capacidad, por lo que toda la producción será destinada para el consumo interno.

Pemex acumula tres años de caídas en su producción petrolera

(2025-06-25, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Pemex reportó una caída del 9% en su producción diaria de crudo en mayo, en comparación con el mismo mes del año anterior, sumando tres años consecutivos de disminución anual. La producción de productos petroquímicos también cayó un 24.16% respecto a abril, acumulando cuatro años consecutivos de retrocesos en este sector. Mientras tanto, la producción de gasolinas disminuyó un 4.85% respecto a abril, pero aumentó un 22.7% en comparación con mayo del año

pasado. A pesar de la entrada en operación de la refinería de Dos Bocas, las importaciones de gasolina aumentaron, reiterando la dependencia del mercado exterior para satisfacer la demanda interna.

VIENE EL 'PEMEXPROA'

(2025-06-25, Raymundo Jiménez, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

El analista financiero Darío Celis tuiteó ayer: “¿Te acuerdas del Fobaproa? Pues prepárate porque viene su primo: el Pemexproa. @Claudiashein parece haber tomado la decisión: el gobierno absorberá cerca de 50 mil millones de dólares de la deuda de @Pemex. Así como lo oyes: convertir deuda de la petrolera en deuda pública”. La situación financiera de la empresa petrolera del Estado mexicano es, en efecto, sumamente crítica. En las giras que realiza la presidenta Sheinbaum por cada entidad petrolera, le surgen fuertes reclamos. El más reciente ocurrió el domingo pasado, en Ciudad del Carmen, Campeche, donde previo a su arribo la diputada federal morenista de esa localidad, Rocío Abreu, quien preside la Comisión de Energía, trataba de calmar los reproches de empresarios, cocineras y trabajadores de las empresas proveedoras asegurándoles que ella le escribía a la mandataria, al director de Pemex y al secretario de Hacienda para pedirles que ya les paguen a los acreedores. Pemex parece no tener salvación y si acaso tenían la esperanza de que las finanzas de Pemex pudieran repuntar el año próximo cuando la refinería de Dos Bocas empiece a producir a su máxima capacidad 340 mil barriles por día, la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés), en su más reciente reporte anual sobre petróleo, señaló que la nueva planta refinadora, cuya construcción le asignó el presidente Andrés Manuel López Obrador a su ex secretaria de Energía y actual gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, se enfrentará a una disminución prevista en la producción mexicana de crudo, a pesar del éxito que pueda alcanzar.

Menos crudo y más importación: Informe que presume Sheinbaum prevé para México mayor caída mundial en producción de petróleo

(2025-06-26, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum presumió el informe anual sobre petróleo de la Agencia Internacional de Energía (AIE), al que calificó como "una publicación muy buena sobre la refinería Dos Bocas". Aunque omitió mencionar que dicho documento proyecta la mayor caída en la producción mundial de crudo para México entre 2025 y 2030.

SICT

Colapso de túnel en autopista Mitla-Tehuantepec pudo ser por rocas: SICT

(2025-06-25, Gaspar Vela, Milenio (sitio),)

El túnel El Tornillo, en la autopista Mitla-Tehuantepec, colapsó posiblemente debido a la caída de rocas de grandes dimensiones, según Jesús Esteva, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. El derrumbe de cerca de 55 mil metros cúbicos con rocas de dimensiones muy importantes ha generado un peso considerable. Se están evaluando las causas y se busca la reapertura segura del túnel, con el costo a cargo de la concesionaria.

Gobierno invertirá 53 mil mdp en infraestructura carretera en 2025: SICT

(2025-06-25, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, La Jornada (sitio),)

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva Medina, anunció que en 2025 el gobierno federal invertirá 53 mil millones de pesos en infraestructura carretera, como parte de una inversión total de 372 mil millones de pesos durante el sexenio. Además, se asignarán 30 mil millones de pesos para el mantenimiento de la red carretera federal a través del programa Bacheton. Entre las principales obras en curso se destacan la construcción de nuevas carreteras, puentes y libramientos, con una inversión de 13 mil millones de pesos para 21 puentes.

[Noticias MVS \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#),

La población afectada no está sola y continuaremos los recorridos para apoyarla: Salomón Jara

(2025-06-25, Redacción, El Financiero (Sitio),)

A fin de garantizar que la atención que se brinda a las y los oaxaqueños afectados por el huracán Erick sea inmediata y directa, el gobernador Salomón Jara Cruz se encuentra realizando un recorrido de supervisión por la región de la Costa. El mandatario estatal informó que todo el gabinete legal y ampliado se encuentra distribuido en las zonas afectadas, para continuar escuchando a las comunidades y coordinando las labores de limpieza y evaluación de los daños, a fin de establecer los apoyos que el gobierno del estado otorgará en coordinación con el Gobierno de la República. Expresó su reconocimiento a instituciones como la Marina, Sedena y la Guardia Nacional, así como a la CFE, Conagua, SICT, SADER y los servicios de salud de IMSS bienestar, cuya presencia y apoyo han sido muy importantes en la región de la Costa, donde fueron afectadas más de 40 mil personas.

Senado aprueba en comisiones reforma ferroviaria

(2025-06-25, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

Con 52 votos a favor, comisiones unidas del Senado aprobaron reformas a diversas leyes para declarar al transporte ferroviario de carga y pasajeros como área prioritaria para el desarrollo nacional. La iniciativa plantea la creación de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, como un organismo descentralizado sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), responsable de coordinar proyectos ferroviarios, regular el sector y supervisar la seguridad y eficiencia de los servicios. El propósito es armonizar el marco legal con reformas previas y actualizar la denominación de la SICT, para definir de manera precisa las competencias en la materia.

Revisa SICT alternativas para reapertura segura de túnel el 'Tornillo'

(2025-06-25, Adrián Jiménez, Noticias MVS (Sitio),)

El derrumbe que se registró en el túnel El Tornillo en la carretera Mitla-Tehuantepec tras el paso del huracán Erick se debió a una situación extraordinaria cuyo origen se evalúa pudo haber estado en sismos que se reportaron previamente, informó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva. En Palacio Nacional, el funcionario detalló que un grupo de expertos evalúa lo sucedido en esta obra inaugurada apenas el pasado mes de enero. El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) agregó que una vez terminada la evaluación, el próximo viernes se darán a conocer las alternativas que lleven a la reapertura segura del túnel en la carretera Mitla-Tehuantepec.

Plan carretero ha creado casi 53,000 empleos

(2025-06-26, Redacción, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que a la fecha se han creado 52,762 empleos directos e indirectos en el desarrollo de las primeras obras del Programa Nacional de Infraestructura Carretera, que para el presente año tendrá inversiones por 53,312 millones de pesos.

Plan carretero ha creado casi 53,000 empleos

(2025-06-26, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que a la fecha se han creado 52,762 empleos directos e indirectos en el desarrollo de las primeras obras del Programa Nacional de Infraestructura Carretera, que para el presente año tendrá inversiones por 53,312 millones de pesos. Además, se han emprendido diversas acciones emergentes para mejorar la infraestructura tras el paso del huracán Erick, entre ellas: removido 173,000 m³, la revisión de 10 puentes y en 48 horas se dio paso en toda la red federal libre de peaje y de cuota.

REFORMA ENERGÉTICA

La transición energética empieza desde casa

(2025-06-25, Redacción, Índice Corporativo (Sitio),)

El acceso a agua caliente es una necesidad básica que impacta directamente la calidad de vida en los hogares mexicanos. Desde la ducha matutina hasta las tareas cotidianas, la disponibilidad constante de agua a la temperatura ideal es una garantía de bienestar. En un entorno, donde la eficiencia energética, la reducción de emisiones y la sustentabilidad ambiental son temas de gran relevancia, Calorex se posiciona como un líder en soluciones de calentamiento de agua, fusionando confort y alta calidad con un firme compromiso ecológico. Su Directora de Marketing y Comunicación, Berenice Ramos, aseguró que sus soluciones de calentamiento de agua no sólo brindan un confort inigualable y un ahorro significativo a sus clientes, sino que también les permiten ser parte activa de la transición hacia un México más limpio y sustentable. De acuerdo con datos de la Asociación Nacional de Energía Solar (ANES) y la Secretaría de Energía (SENER), el mercado de calentadores solares en México ha experimentado un crecimiento sostenido durante la última década, alcanzando un total de 5.6% del mercado total de calentadores de agua en el país.

Yucatán busca autosuficiencia energética con nuevas plantas de CFE; titular dice estar comprometida con abasto de energía

(2025-06-25, El Universal, El Universal (sitio),)

Yucatán se encamina a lograr la autosuficiencia energética con la entrada en operación de nuevas plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la modernización de su infraestructura eléctrica, informaron en rueda de prensa en conjunto la directora general de la CFE, Emilia Calleja Alor, y el Gobernador Joaquín Díaz Mena. La directora de CFE señaló que la Comisión está comprometida con garantizar el abasto de energía en el sureste del país, y Yucatán es un estado prioritario en esta estrategia. Gracias a la reciente reforma energética impulsada por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, volvemos a ser una empresa pública integrada de manera vertical que nos permite optimizar recursos y hacer supervisiones de tipo integral donde las áreas de transmisión y distribución se están uniendo para acortar tiempos con más recursos y personal mucho más especializado.

[El Economista \(sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#),

Holcim fortalece su producción de concreto sostenible con inversión de 56 mdp en México

(2025-06-25, Redacción, Tu Interfaz (Sitio),)

Holcim México anunció una inversión de 56 millones de pesos para ampliar su capacidad de producción y distribución de concreto de baja emisión, como parte de su compromiso por transformar la industria cementera hacia modelos más sostenibles. Esta inversión incluye la instalación de 27 nuevos silos de almacenamiento, con una capacidad total de 2,600 toneladas, que estarán distribuidos estratégicamente en todas sus plantas de concreto en el país. La iniciativa busca acelerar la disponibilidad de ECOPact, una solución de concreto que reduce hasta 30% las emisiones de CO2 en comparación con las mezclas convencionales.

Pemex y UNAM impulsan ciencia y tecnología energética

(2025-06-25, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) han firmado un Convenio General de Colaboración para fortalecer la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la formación de talento especializado en el sector energético nacional. El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, destacó que la Universidad contribuirá activamente al desarrollo del país en un contexto donde la transición energética y el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales exigen soluciones interdisciplinarias.

CFE moderniza red eléctrica y garantiza energía para todo Yucatán

(2025-06-25, Alex Martínez Rojo, DEPOR Récord (sitio),)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha anunciado un avance sin precedentes en materia energética para la Península de Yucatán, con la entrada en operación de nuevas plantas e infraestructura renovada, lo que pone a la región a punto de alcanzar la autosuficiencia en generación eléctrica. Emilia Calleja Alor, directora general de la CFE, destacó que esta transformación responde a la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha establecido al sureste como una prioridad en la estrategia energética nacional. La reciente reforma energética, impulsada por la Presidenta de la República, ha permitido a la CFE optimizar recursos, acortar tiempos y reducir interrupciones en el servicio.

Coordenadas // ¿Rescatar a Pemex... o mejor rescatar al país?

(2025-06-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La situación financiera de Pemex ha llegado a un punto crítico. La deuda pública de México equivale al 51.5% del PIB, según datos oficiales. Asumir 40 mil millones de dólares más elevaría ese ratio a cerca del 53.5%. Aunque algunos sostienen que esta operación no elevaría el endeudamiento neto del sector público de manera significativa, agencias como Moody's podrían castigar a México con una baja en su calificación si perciben un debilitamiento de la disciplina fiscal. Es precisamente por eso que, como ayer señaló la presidenta Sheinbaum, ese esquema no está sobre la mesa.